

INSTITUTO TECNOLÓGICO SUPERIOR DE HUAUCHINANGO

INTRODUCCIÓN

Durante el periodo que se informa, el gasto devengado del Instituto Tecnológico Superior de Huauchinango (ITSH), ascendió a 23 millones 905 mil pesos, es decir, 4.5 puntos reales más que en el ejercicio anterior.

Con el fin de contribuir al incremento de la escolaridad de la población del estado, mediante el servicio de educación superior de calidad, y el propósito de que más personas con nivel medio superior concluido que ingresan y reingresan al Instituto, reciban educación tecnológica pública, con programas centrados en el aprendizaje y el desarrollo de competencias profesionales. Dentro de las principales actividades destacan las siguientes:

- Para el ciclo escolar 2015 - 2016 se inician actividades académicas con una matrícula total de 1,505 estudiantes, inscribiendo a 586 estudiantes de nuevo ingreso y 919 de reingreso, teniendo así un incremento de matrícula del 24.8% en relación al ciclo escolar anterior inmediato, así como también, se tiene un 63.4% de población masculina y un 36.6% de población femenina.
- Para impactar en la captación de alumnos de nuevo ingreso, se difundió el modelo y la oferta educativa del Tecnológico a través de 22 visitas a Instituciones de Educación Media Superior (IEMS), producción y transmisión de 13 programas de televisión institucional por medio de TV TEC, 13 programas de revolución Informática, control de 59 publicaciones en espacios establecidos dentro del Instituto, control de 81 publicaciones dentro de nuestra página web institucional, transmisión de spot en tv y radio (durante el trimestre), instalación de stand de difusión en 9 graduaciones de bachilleratos de la región, adquisición de 2,000 trípticos, 4,000 flayers de administración y 40 mochilas para suvenir. Así mismo, se asistió del 13 al 31 de julio a la ciudad de Puebla en la explanada del Centro Integral de Servicios (CIS) para ofertar los servicios educativos que presta la Institución dentro del Programa “Ser Poblano es Ser Universitario” donde se registraron 41 aspirantes a ingresar a este Instituto.
- Con el propósito de identificar el nivel de dominio que poseen los futuros ingenieros respecto a los conocimientos y habilidades intelectuales, los días 29 y 30 de octubre el CENEVAL aplico a 125 alumnos de diferentes carreras del Instituto el Examen Intermedio de Licenciatura en Ciencias Básicas de Ingenierías (EXIL-CBI) del cual su impacto es formativo porque favorecerá la toma de decisiones tendientes a mejorar la trayectoria escolar del estudiante.
- Un grupo de 23 estudiantes asistieron a la Unidad de Seminarios de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para recibir un apoyo económico a manos del C. Rafael Moreno Valle, Gobernador Constitucional

INSTITUTO TECNOLÓGICO SUPERIOR DE HUAUCHINANGO

INTRODUCCIÓN

del Estado. El apoyo recibido fue para 3 estudiantes que obtuvieron el mayor promedio en el semestre enero-junio 2015 y 20 más por haber realizado una movilidad en diferentes centros o institución de investigación nacional e internacional en el período intersemestral de julio del año en curso.

- Actualmente se tiene un total de 1692 egresados de las diferentes carreras de la Institución, de los cuales, se tiene como objetivo contactar a 871 egresados de las generaciones 2005 - 2009 a 2010 -2014 que representa un 51.47% en relación al total de egresados, en sentido a ello, se tiene un seguimiento de 688 egresados (78.99%) de estos, el porcentaje de egresados (as) contactados (as) laborando es del 51.74%
- El Instituto Tecnológico Superior de Huauchinango tiene una plantilla de 136 trabajadores de los cuales 74 (54.41%) realiza actividades dedicadas a la Docencia, mismos que 2 (3%) son Doctores, 2 (3%) estudiantes de doctorado, 27 (36%) poseen grado de Maestros y 10 (14%) cuenta con estudios de Maestría, lo que representa que del total de los docentes el 56% ha estudiando mínimo una maestría. El 85% del total de personal es de procedencia Poblana y nativos de Huauchinango son el 63%, la edad promedio es de 38.9 años.
- Para el Ejercicio 2015 se estima que el Porcentaje de Capacitación del Personal Docente tanto en cursos de formación como de actualización sea del 83% y para el personal Directivo y Administrativo en cursos de capacitación del 95% respectivamente.
- Se realizó la Auditoría Externa a nuestro Sistema de Gestión de la Calidad ISO 9001:2008, por la Casa Certificadora LRQA, mediante la cual el Lic. Saúl Guajardo Chávez, Auditor Externo, determinó la recomendación de seguir certificados en la mencionada norma.
- Se llevó a cabo la “Ceremonia protocolaria del XV Aniversario del ITSH” donde se hicieron los Honores Cívicos, mensajes de bienvenida, entrega de reconocimientos a alumnos, docentes, y ex directores, así como también, reconocimientos a carreras fundadoras. Al término de la ceremonia tuvimos la demostración de la Banda musical del Instituto Tecnológico Superior de la Sierra Norte de Puebla; culminando en este día de festejo con una conferencia interactiva empresarial con el nombre de “Querer es poder” con Yordi Rosado.
- En este periodo que se informa se tiene una Tasa de Titulación Institucional de 72%.

INSTITUTO TECNOLÓGICO SUPERIOR DE HUAUCHINANGO

INTRODUCCIÓN

- Así mismo, se informa que de la generación 2009 - 2014 de todas las carreras se tuvo una eficiencia terminal 45.15% teniendo que de 454 estudiantes de nuevo ingreso 205 egresaron.
- Para promover la participación de docentes y estudiantes en proyectos de Investigación y Desarrollo Tecnológico, 4 docentes y 4 estudiantes participaron con las ponencias intituladas “Reconocimiento de Forma y Color con Visión Artificial” y “Sistema Electrónico para la Enseñanza del Sistema Braille” en el Congreso Internacional de Investigación Academia Journals.com, evento realizado en el Instituto Tecnológico de Villahermosa, Tabasco.
- Así mismo se participó en el XII Congreso Internacional sobre Innovación y Desarrollo Tecnológico CIINDET 2015 con la presentación del Artículo “Sistema electrónico para juguetes interactivos para la enseñanza del Sistema Braille”, dicho evento se llevo a cabo en la ciudad de Cuernavaca Morelos, participando un docente y 2 estudiantes.
- Para fomentar la participación de los estudiantes del Tecnológico en actividades de investigación científica, el 6 de mayo del presente año se relazaron las gestiones para participar en el “XX Verano de la Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico 2015”, donde los estudiantes deberán realizar o colaborar en un proyecto de investigación. Teniendo como resultado a 47 estudiantes beneficiados con estos programas, de los cuales 6 estudiantes realizaran sus actividades en el país de Colombia, uno en el país de España y el resto de los estudiantes al interior de nuestro país. En sentido a ello, se fortalece la cultura de colaboración entre el Instituto Tecnológico Superior de Huauchinango y los centros de investigación, integrantes de la Academia Mexicana de Ciencias y del Programa Interinstitucional para en Fortalecimiento de la Investigación y Posgrado del Pacífico.
- En el periodo que se informa dentro del programa formación Regional de Emprendedores 2015, se ha realizado diversas actividades como: capacitación a coordinadores y asesores en el Instituto Tecnológico Superior de la Sierra Norte de Puebla, arranque del programa en el Complejo Cultural Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Taller de Emprendedores en el Instituto Profesional en Terapias y Humanidades; y la Expo-Emprede 2015 en el Centro de Convenciones de la Cd. de Puebla, todas estas actividades se han realizado en presencia de las autoridades de la Secretaría de Educación Pública del Estado, con este tipo de programas el Instituto coadyuva al desarrollo de su comunidad estudiantil en el área del emprendedurismo como lo marca una de las seis dimensiones del Gobierno del Estado.